

DOMINGO, 15 de enero de 1995

Belloch reclama en Bilbao que nadie utilice los asesinatos de ETA en medio de la crisis de los GAL

AURORA INTXAUSTI | Bilbao | 15 ENE 1995

Archivado en: MJEI | V.Legislatura España | Declaraciones prensa | Juan Alberto Belloch | GAL | Gobierno de España | Atentados mortales | Ministerios | PSOE | Legislaturas políticas | Política antiterrorista | Atentados terroristas | Gobierno | Gente | Lucha antiterrorista | ETA | España | Administración Estado | Grupos terroristas | Partidos políticos | Proceso judicial

Momentos de tristeza y episodios de crispación se vivieron ayer en Bilbao durante las honras fúnebres por el policía Rafael Leiva Loro, de 43 años, asesinado el viernes por un pistolero de ETA en las oficinas del DNI de esa ciudad. Su compañero, Domingo Durán Díez, de 40, herido en el mismo atentado, sigue muy grave en el hospital de Basurto. En el funeral, el ministro de Justicia e Interior Juan Alberto Belloch, pidió que las víctimas del terrorismo no sean instrumentalizadas, "ni por nada ni por nadie" en la actual crisis política provocada por el caso GAL. Uno de los dos jóvenes detenidos tras la acción criminal fue puesto en libertad, mientras que el miembro de Jarraj Jorge González Endemeño, de 22 años, sigue detenido en Madrid.

El titular de Justicia e Interior, aferrado al brazo de la viuda del agente asesinado, fue increpado por algunas personas que se concentraron junto al centro religioso donde se ofició el funeral por Rafael Leiva. Frases como "tú eres el culpable, encarcelas a los nuestros y luego abrazas a la viuda" pudieron ser escuchadas al paso de Juan Alberto Belloch. El ministro pidió quejas víctimas del terrorismo no sean instrumentalizadas por nadie y manifestó que el único sentimiento que se puede tener hacia los terroristas es el de "desprecio". Belloch considera "una inmoralidad" que la sociedad se acostumbre a la tragedia y al asesinato. Y cree que "todos debemos pensar que detrás de cada persona que es asesinada hay otras que sufren y que se han quedado sin un ser querido".

El oficiante de la ceremonia religiosa -a la que también asistió el consejero vasco de Interior, Juan María Atutxa- se refirió a ETA diciendo: "La existencia de estas bandas es considerada por el pueblo español como baldón que envilece su imagen, particularmente la de aquellas comunidades que les han visto nacer, de cuyos componentes se han marginado y a los que pretenden imponer su proyecto de muerte". El féretro con los restos de Rafael Leiva fue trasladado a Atarfe (Granada), su localidad natal. El agente de policía Domingo Durán Díez permanece en estado estacionario en la unidad de cuidados intensivos del hospital de Basurto. Durán Díez, que al igual que su compañero llevaba chaleco antibalas, fue alcanzado de un disparo en la zona de las cervicales. La policía continúa las investigaciones para capturar al autor de los disparos que provocaron la muerte de Rafael Leiva. Ayer' quedó en libertad uno de los dos jóvenes detenidos tras, al atentado por no tener ninguna vinculación con esa acción terrorista. El otro joven, Jorge González Endemeño, permanece arrestado. En el momento de su detención e fue incautada una de las pistolas sustraída a la Ertzaintza (policía vasca) hace 10 años.

Amenazas de Jarrai

Jorge González, de 22 años y atural de Portugalete, es un estacado militante de la organización juvenil de KAS. Sus ompaneros de Jarrai celebraron ayer una manifestación para protestar contra "políticos, zipayos [ertzainas], periodistas y magistrados". En una nota dada a conocer por ese grupo se afirma que esos colectivos son verdugos" que "ponen la soga al cuello de cientos de jóvenes". Y les advierten que "algún día pueden ver la misma soga en su propio

Belloch reclama en Bilbao que nadie utilice los asesinatos de ETA en medio de la crisis de los GAL | Edición impresa | EL PAÍS
cuello". Jorge González se encuentra en dependencias de la Audiencia Nacional.

HB, por su parte, convocó varias manifestaciones en el País Vasco para denunciar "la implicación del Gobierno español en la creación y mantenimiento de los GÁL". Las concentraciones se desarrollarán bajo el lema "DemoGALcia española".

Familiares de las víctimas de los GAL se personarán en todas las causas abiertas y pedirán la reapertura de otras nuevas tras las declaraciones de José Amedo y Michel Domínguez ante el titular del juzgado central de Instrucción número 5 de la Audiencia Nacional, Baltasar Garzón

El abogado de Herri Batasuna, Kepa Landa, espera que en las investigaciones que se lleven a cabo para esclarecer los hechos se pueda conocer la existencia de "los otros GAL" que funcionaron durante la década de los ochenta. Landa, ha afirmado que queda todavía por investigar "la guerra sucia que ha llevado a cabo la Guardia Civil".

El vehículo particular de un agente de la policía autonómica vasca fue, destruido ayer de forma intencionada en San Sebastián. Varios desconocidos lanzaron material incendiario al automóvil, que se encontraba estacionado en el barrio de Alza.

Mientras, militantes de Herri Batasuna y del PNV se enfrentaron ayer y verbalmente frente a la sede bilbaína de los radicales. Ambas partes se cruzaron crispadas acusaciones de ser cómplices de los terroristas de los GAL y de ETA, separados sólo por el asfalto de la calle de Astarloa.